
Fit for study and 
work! 


Workshops


17.05. Professionelles Networking


Beziehungen sind wichtig und können zu wahren Türöffnern 
werden. Doch wie gelingt professionelles Networking. Was 
bedeutet Netzwerken? Wie funktioniert Netzwerken und was 
bringt es Ihnen? 


Sprache: Deutsch 
Referentinnen: Susann Kühn, Career Service der WHZ; Ulrike 
Riemer, Projekt Sxony5 WHZ 
Termin: Di, 17.05.2022, 17.10 – 18.40 Uhr 
Ort: Online https://bbbconf.fh-zwickau.de/b/sus-fsj-ogq-lze 
Anmeldung: Opal 
 

Veranstaltungen


14.05. Zwikkolör - Interkulturelle Fest


Am Samstag, 14. Mai 2022 wird auf dem Hauptmarkt 
interkulturell engagiert informiert und gefeiert! 


Interkulturelle Arbeit und ehrenamtliches Engagement sind zwei 
Anliegen, die in der alltäglichen Praxis fast Eins sind, denn nicht 
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Workshoptermine - 
Fit for study and 
work!


17.05. Professionelles 
Networking

Anmeldung: Opal


Veranstaltungen


03.05. & 05.05. Graffiti-
Workshop - Kunst verbindet!


Start: 17:30 Uhr  
Ort: Lesecafé


14.05. Zwikkolör  
Interkulturelles Fest


Zeit: 14:00 bis 18:00 Uhr 
Ort: Hauptmarkt Zwickau


24.05. Language Corner

Start: 17:30 Uhr

Ort: Lesecafé


18.06. Wandertag zum 
Kletterwald an der Talsperre 
Pöhl  
Anmeldung: über 
Hochschulsport (Wandertag für 
ausländische Studierende)
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erst seit 2015 lebt interkulturelle und Integrationsarbeit vom Ehrenamt. Aber freiwilliges Engagement ist 
noch viel mehr, so wie Integration mehr als Willkommenskultur ist. Das und vieles mehr wollen Vereine, 
Organisationen, Initiativen und Verbände zum Fest auf dem Hauptmarkt zeigen und laden zu vielfältigen 
Ideen für Engagement und zu kreativen, kulturellen und kulinarischen Offerten ein, die informieren, 
unterhalten und verwöhnen.


Zeit: 14:00 bis 18:00 Uhr 
Ort: Hauptmarkt Zwickau


24.05. Language Corner


Du möchtest spielerisch Deine Sprachkenntnisse verbessern und 
Freunde treffen? 


Am Dienstag dem 24.05. findet um 17:30 bis 19 Uhr die 
nächste Language Corner statt. 


Wir treffen uns im Lesecafé Studentenwohnheim Innere 
Schneeberger Straße 23. 


Workshopreihe: Kunst verbindet! 




 
 Worum geht es im Kunstprojekt?


Das Wohnheim und insbesondere das Lesecafé im 7. Stock (Innere Schneeberger Straße 23, Zwickau) 
sollen durch Eure Ideen und Engagement noch wohnlicher werden. Starten soll das Projekt mit der 
Neugestaltung des Lesecafés.
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Gemeinsam mit dem Studentenwerk Chemnitz-Zwickau, dem Alten Gasometer e.V. sowie dem 
Graffitikünstler Rico Gruner und dem Fotografen Helge Gerischer erarbeitet Ihr Konzepte für die 
Ausgestaltung und eine Kunstausstellung und setzt diese auch gemeinsam um.


Alle Termine:


03.05. 17:30 Uhr - 19 Uhr Graffitiworkshop 1 (Wandgestaltung) 
05.05. 17:30 Uhr - 19 Uhr Graffitiworkshop 2 (Wandgestaltung) 
10.05. 17:30 Uhr - 19 Uhr Fotoworkshop 2 (Helge Gerischer) 
25.05. 17:30 Uhr - 19 Uhr Ausstellungseröffnung


Alle Termine finden im Lesecafé statt.


1. (Graffiti-)kunst im Lesecafé und in den Fluren zum Thema "Interkulturelles Zusammenleben"


Wer hat Ideen und Lust auf die Gestaltung von ausgewiesenen Flächen in den Fluren? Unter Anleitung 
eines professionellen Sprayers gestaltet Ihr freie Flächen im Wohnheim. Dazu muss man kein Profi sein. 
Mitzubringen sind Spass am Gestalten und etwas Kreativität.


 
2. (Foto-)kunst im Lesecafé zum Thema „Zusammenleben im Wohnheim“


Wer wollte schon immer mal professionell fotografieren und seine Bilder sogar öffentlich ausstellen? Im 
Fotoworkshop lernt ihr die Grundkenntnisse der Fotografie. Die könnt ihr direkt anwenden und Eure 
eigene Sicht auf das Leben im Wohnheim fotografisch festhalten. Die schönsten Bilder werden im 
Lesecafé ausgestellt.


3. Eine Ausstellung im Lesecafé zum Thema "Wohnen im Wohnheim"


Was sind Eure schönsten und eindrücklichsten Erinnerungen an Eure Zeit im Wohnheim?


Bei der Planung und Umsetzung der Ausstellung im Lesecafé erhaltet Ihr professionelle Unterstützung 
durch den Kunstverein Freunde aktueller Kunst.


> Weitere Informationen
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18.06. Wandertag zum Kletterwald an der Talsperre Pöhl


Für dieses Semester haben wir auch wieder einen Wandertag geplant und dieses Mal geht es an die 
Talsperre Pöhl mit Besuch des Klettergartens. Wir fahren mit dem Zug bis nach Jocketa. Von dort laufen 
wir 40 Minuten bis zum Kletterwald an der Talsperre Pöhl.


Nach einer ca. 3 stündigen Klettertour durch den Hochseilgarten, chillen wir am Badestrand der Pöhl. 
Wer Lust hat, kann gerne seine Badesachen einpacken. Snacks können vor Ort gekauft werden. 


Treffpunkt: 08:15 Uhr Haltestelle Vogtlandbahn vor dem Studentenwohnheim 
Fahrt: 08:28 Uhr - 9:20 Uhr 
Wanderung: ca. 40 Minuten 
Kletterwald: ca. 3 Stunden 
Chillen und Baden: Dauer je nach Wetterlage 
Rückweg: über Elstertalbrücke, ca. 50 Minuten Wanderung 
Ankunft: am späten Nachmittag in Zwickau 
 
Kosten: 7 € (Sind am Wandertag mitzubringen) 
Anmeldung: über Hochschulsport (Wandertag für ausländische Studierende)


Informationen




Funsports-Competition


Die erste Funsports-Competition soll voraussichtlich am 10. 
Juni stattfinden. Die WHZ wird sich mit der TU Chemnitz 
messen.


Worum geht es? 


Die Studierenden der WHZ organisieren eigenständig die 1. 
Funsport Competition und treten gegen die Studierenden der 
TU Chemnitz an.


Die Teams erhalten dabei sportliche Unterstützung von 
regionalen Arbeitgebern, die vom Career Service der WHZ eingeladen werden.


Die einzelnen Disziplinen werden durch den Gastgeber (WHZ) festgelegt. Mögliche Disziplinen: 
Schachkissenschlacht, Limbo Tanz, Eukokanto (Zweimann-Wettlaufen), Tischtennis, Kick-Volleyball, 
Quidditch, etc.


Ziel der Veranstaltung ist es, in erster Linie einfach Spass zu haben! Dabei lernen sich die Studierenden 
untereinander besser kennen und können sich aber auch mit den Firmenvertretern vernetzen.  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Wer sind die Projektpartner? 


Die Projektpartner sind der Career Service der WHZ und Firmenvertreter von regionalen Unternehmen. 

Wir suchen engagierte Studierende, die Lust haben, diese Veranstaltung mit zu organisieren, um 
damit  allen Teilnehmern einen witzigen und unvergesslichen Nachmittag zu ermöglichen.


Bei Interesse, meldet Euch mit einer Mail bei susann.kuehn@fh-zwickau.de


 
> Weitere Informationen zu verschiedenen Engagement-Projekten an der WHZ


Tutorien für Deutsch und Englisch


(Online-)Deutschtutorium: Du hast bereits ein gutes Deutschniveau (mind. B1+/B2), möchtest Dein 
Deutsch aber neben Studium und/ oder den studienbegleitenden Deutschkursen noch zusätzlich 
verbessern? Dann könnte das Deutschtutorium bei Antonia Wöhlert für Dich interessant sein! Hier steht 
die Kommunikation im Studienalltag im Fokus, das heißt Ihr diskutiert gemeinsam über verschiedene 
Themen, lest und besprecht Texte aus dem Studium usw. Bei Interesse schreibt einfach direkt eine E-Mail 
an die Tutorin: Antonia.Woehlert.izz@fh-zwickau.de 


(Online-)Englischtutorium: Auch für Englisch bieten wir für internationale Studierende ein Tutorium an. 
Studierst Du zum Beispiel auf Deutsch und möchtest aber auf Englisch gemeinsam mit anderen 
Studierenden über Themen aus Deinem Studium und darüber hinaus kommunizieren? Dann melde Dich 
direkt bei dem Tutor und erfahre, wann das nächste Treffen stattfindet: Dennis.Vaross.hvy@fh-
zwickau.de 


Ob die Tutorien online oder in Präsenz stattfinden, hängt von der Corona-Situation und der Anzahl der 
Teilnehmenden statt. 


WhatsApp-Gruppe „Internationals Zwickau“


Zum gegenseitigen Informieren und Verabreden für Veranstaltungen usw. haben Studierende eine 
private WhatsApp-Gruppe eingerichtet. Wer möchte, kann dieser Gruppe beitreten.


Link zur WhatsApp-Gruppe “Internationales Zwickau”: https://chat.whatsapp.com/
DEKlHoVamWfJMXIcZZgcUF 
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Fit for study and 
work!


Workshops


17.05. Professional Networking


Relationships are important and can become real door 
openers. But how does professional networking succeed? 
What does networking mean? How does networking work and 
what does it bring you? 


Language: German  
Speakers: Susann Kühn, Career Service of WHZ; Ulrike 
Riemer, Project Sxony5 WHZ 

Date: Tue, 17.05.2022, 17.10 - 18.40 

Location: Online https://bbbconf.fh-zwickau.de/b/sus-fsj-ogq-
lze

Registration:  Opal


Events


14.05. Zwikkolör - Intercultural Festival


On Saturday, 14 May, there will be interculturally committed 
information and celebrations on the main market square! 
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Workshop dates


17.05. Professional Networking

Registration: Opal 

Events


03.05. & 05.05. Graffiti-
Workshop - Kunst verbindet!


Start: 17.30  
Place: Lesecafé


14.05. Zwikkolör  
Interultural Festival


Time: 14.00 - 18.00  
Place: Hauptmarkt Zwickau


24.05. Language Corner

Start: 17.30

Place: Lesecafé


18.06. Hiking day to the 
climbing garden at the dam 
Pöhl

Registration: university sports  
(Wandertag für ausländische 
Studierende)
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Intercultural work and voluntary commitment are two concerns that are almost one in everyday practice. 
Intercultural and integration work has thrived on volunteering since 2015. But voluntary engagement is 
much more than that, just as integration is more than a culture of welcome. Clubs, organisations, 
initiatives and associations want to show this and much more at the festival on the main market square 
and invite you to a variety of ideas for commitment and to creative, cultural and culinary offerings that 
inform, entertain and spoil.


Time: 2 p.m. to 6 p.m.  
Place: Main Market Square Zwickau


 Language Corner  

Would you like to playfully improve your language skills and 
meet friends? 

The next Language Corner will take place on Tuesday 
12.04. and 26.04. at 5:30 to 7 pm. 

We are optimistic that we can meet again in Classroom 
training in the Lesecafé (student residence Innere 
Schneeberger Straße 23). 


13.04. Art unites!


What is the art project about?


      


The dormitory and especially the reading café on the 7th floor (Innere Schneeberger Straße 23, Zwickau) 
should become even more homely with your ideas and commitment. The project will start with the 
redesign of the reading café.
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Together with the Chemnitz-Zwickau Student Union, the Altes Gasometer e.V. as well as the graffiti artist 
Rico Gruner and the photographer Helge Gerischer, you will develop concepts for the design and an art 
exhibition and implement them together. 

All dates:


13.04. 5:30 p.m. - 7 p.m. Workshop on finding motifs (Diana Freydank)  
03.05. 5:30 p.m. - 7 p.m. Graffiti workshop 1 (Rico Gruner)  
05.05. 5:30 p.m. - 7 p.m. Graffiti workshop 2 (Rico Gruner)  
25.04. 5:30 p.m. - 7 p.m. Photo workshop 1 (Helge Gerischer)  
10.05. 5:30 p.m. - 7 p.m. Photo workshop 2 (Helge Gerischer)  
25.05. 5:30 p.m. - 7 p.m. Exhibition opening


All dates take place in the reading café.


1. (Graffiti) art in the reading café and in the corridors on the theme of "Intercultural Living 
Together".


Who has ideas and wants to design designated areas in the hallways? Under the guidance of a 
professional sprayer, you can design free areas in the hall of residence. You don't have to be a 
professional to do this. What you need to bring is a sense of fun and some creativity.


2. (Photo) art in the reading café on the theme of "Living together in the hall of residence


Who has always wanted to take professional photographs and even exhibit their pictures in public? In the 
photo workshop you will learn the basics of photography. You can apply them directly and capture your 
own view of life in the hall of residence. The best pictures will be exhibited in the reading café.


3. an exhibition in the reading café on the topic of "Living in the hall of residence".


What are your best and most impressive memories of your time in the hall of residence?


For the planning and realisation of the exhibition in the reading café, you will receive professional support 
from the art association Freunde aktueller Kunst.


> More informationen
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18.06. Hiking day to the Pöhl Dam with a visit to the climbing garden


We have planned another hiking day for this semester and this time we are going to the Pöhl Dam with a 
visit to the climbing garden. We will take the train to Jocketa. From there we walk 40 minutes to the 
climbing garden at the Pöhl dam.


After a 3-hour climbing tour through the high ropes course, we will chill out on the beach of the Pöhl. If 
you feel like it, you are welcome to pack your swimsuit. Snacks can be bought on site. 


Meeting point: 08:15 hrs Vogtlandbahn stop in front of the student hall of residence  
Journey: 08:28 hrs - 9:20 hrs  
Hike: approx. 40 minutes  
Climbing garden: approx. 3 hours  
Chilling and swimming: Duration depending on weather conditions 
Return: via Elstertalbrücke, approx. 50 minutes hike  
Arrival: late afternoon in Zwickau  
 
Cost: 7 € (To be brought on the day of the hike) 
Registration: university sports  (Wandertag für ausländische Studierende)


Information 

Funsports-Competition

The first Funsports Competition is  is scheduled to take place 
on 10 June. The WHZ will compete with the TU Chemnitz.


What is it about? 


WHZ students will independently organise the 1st Funsports 
Competition and compete against students from TU Chemnitz.


The teams will receive sporting support from regional 
employers invited by the WHZ Career Service.


The individual disciplines are determined by the host (WHZ). 


Possible disciplines: chess cushion battle, limbo dance, eukokanto (two-man race), table tennis, kick 
volleyball, quidditch, etc.


The aim of the event is first and foremost to simply have fun! In the process, the students get to know 
each other better and can also network with the company representatives. 


9

https://sam.fh-zwickau.de/SAM/sport/sportGroup/sportGroups.sam


 

Who are the project partners? 


The project partners are the WHZ Career Service and company representatives from regional companies. 

We are looking for committed students who would like to help organise this event in order to 
provide all participants with a fun and unforgettable afternoon.


If you are interested, please send an email to susann.kuehn@fh-zwickau.de


> Further information on various engagement projects at WHZ


Tutorials 


Online German tutorial: You already have a good level of German (at least B1+/B2), but would you like 
to improve your German in addition to your studies and/or the subject-related German courses? Then the 
German tutorial with Antonia Wöhlert could be interesting for you! Here, the focus is on communication in 
everyday student life, i.e. you will discuss various topics together, read and discuss texts from your 
studies, etc. If you are interested, write an email directly to the tutor: Antonia.Woehlert.izz@fh-zwickau.de

(Online) English tutorials: We also offer English tutorials for international students. For example, do you 
study in German but would like to communicate with other students in English about topics related to 
your studies and beyond? Then contact the tutor directly and find out when the next meeting will take 
place: Dennis.Vaross.hvy@fh-zwickau.de


Depending on the Corona situation and the number of participants, the tutorials will take place online or 
in person. 


WhatsApp group "Internationals Zwickau“


Students have set up a private WhatsApp group to inform each other and make appointments for events 
etc. Anyone who would like to can join this group.


Link to the WhatsApp group "International Zwickau": https://chat.whatsapp.com/
DEKlHoVamWfJMXIcZZgcUF
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